
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-
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стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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Многие помнят известный те-
зис – время диктует нам свои 
суровые законы. Очевидно, что 
последние 2,5 года действитель-
но поставили перед страной и 
обществом очень непростые 
задачи. О том, как соответство-
вать духу времени и что делать, 
чтобы благополучно разрешить 
поставленные задачи, «Дела и 
люди» поговорили с заместите-
лем председателя Совета депу-
татов города Новосибирска Ни-
колаем Тяминым. 

В моменты кризиса 
люди объединяются 

- Николай Андреевич, у вас 
есть ощущение, что время будто 
сконцентрировалось в послед-
ние два года, сжалось, его кате-
горически стало не хватать? 

- Времени никогда не хватает, 
если занимаешься своим делом все-
рьез и с полной отдачей. Но вы пра-
вы, некоторая расслабленность, ко-
торая воцарилась в обществе в по-
следние десять-пятнадцать лет, ухо-
дит, и на мой взгляд, это объективно 
обусловлено ходом истории, если 
хотите. Первое потрясение послед-
них двух с половиной лет – эпидемия 
коронавирсусной инфекции, когда 
пришлось максимально напрячь 
усилия на всех уровнях – региона, 
города, округа, - чтобы минимизи-
ровать последствия эпидемии. У нас 
было две главных задачи тогда: пер-
вая – насколько это возможно под-
держать наших дорогих стариков 
и людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья; вторая – помочь 
героическим врачам, работавшим 
24 на 7, в том числе и в «красной 
зоне», ежедневно и ежечасно под-
вергая свое здоровье и жизнь  

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Благодаря усилиям 
губернатора 
школьные маршруты 
в Новосибирске 
станут безопаснее.
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Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

СОВМЕСТНЫЙ САМООТВЕРЖЕННЫЙ ТРУД КАК ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ

опасности. Мы с коллегами, например, 
взяли своего рода шефство над брига-
дами скорой медицинской помощи поли-
клиники №24 – обеспечили им ежеднев-
ное горячее питание. Когда до 30 вызо-
вов в день, непросто выкроить даже пять 
минут, чтобы сходить в столовую. Также 
приобрели новые комплекты униформы 
для работников скорой помощи – сами 
понимаете, с такой интенсивностью тру-
да форма быстро изнашивается. Должен 
сказать, что пандемия высветила лучшие 
качества нашего общества, прекрасно 
видел это и по своей депутатской рабо-
те, и по системе социальной поддержки 
населения. Подключились волонтеры, не 
остался в стороне бизнес, огромное ко-
личество неравнодушных людей вносили 
свою лепту в общее дело преодоления 

последствий пандемии.

- Однако, несмотря на всю опас-
ность эпидемии, самое серьезное 
испытание наступило позже. Как вы 
оцениваете степень консолидации 
общества после начала Специальной 
военной операции? 

- Вы знаете, у людей, которые четко 
идентифицируют себя с русской культу-
рой, русской историей, цивилизацией, 
если угодно, причем вне зависимости от 
этнической принадлежности, есть одно 
замечательное свойство – объединяться 
во время тяжелых испытаний. Именно так 
произошло и в этот раз. Буквально через 
несколько месяцев после начала СВО я и 
мои коллеги из депутатского центра «До-
брое дело» убедились в этом лично. Мы 
объявили акцию «Поделись теплом», суть 
которой собрать теплые вещи, медика-
менты и предметы первой необходимости 
для наших бойцов. Отклик не заставил 
себя ждать: бабушки, студенты, рабочие, 
предприниматели, словом, люди вне зави-
симости от социального и материального 
статуса понесли нам кто что может. Кто от 
небольшой пенсии, кто от более солидных 
доходов, но многие посчитали своим дол-
гом поддержать наших воинов, ведущих 
свой тяжелый ратный труд на западных 
рубежах Родины. Отмечу, что собранные 
вещи оперативно попадали на фронт – за 
это огромное спасибо командованию 41-й 
общевойсковой армии и лично помощни-
ку командующего Ивану Владимировичу 
Кувырзину. На мой взгляд, это отличный 
пример, демонстрирующий то, что армия 
и народ едины как никогда. 

- Ваша работа на благо этого един-
ства получила высокую оценку со 
стороны министра обороны – вы на-

граждены медалью «За укрепление 
боевого содружества». Такие награды 
ко многому обязывают. 

- Вы правы. С одной стороны, приятно, 
когда нашу с коллегами посильную де-
ятельность отмечают на таком высоком 
уровне, с другой – есть понимание, что 
это определенная планка, которую ни в 
коем случае нельзя уронить. Особенно 
сейчас, когда страна столкнулась с таки-
ми серьезными вызовами; сейчас, когда 
патриотизм и жертвенность на благо Ро-
дины перестали быть просто красивыми 
фразами, а превратились в руководство к 
действию, наполненное конкретным смыс-
лом и содержанием. Да, долгие годы наше 
общество пребывало в потребительском 
сне, в расслабленном состоянии между 
соцсетями и телевизионными шоу. Запад-
ная массовая культура и медиатехнологии 
очень старались, чтобы превратить нас, а 

особенно наших детей в Иванов, родства 
непомнящих. В чем-то, увы, они преуспе-
ли. Между тем уже долгие годы и я, и мои 
коллеги, придерживающиеся ясных патри-
отических позиций, говорили о необходи-
мости поддержки наших традиционных 
ценностей на государственном уровне, 
о военно-патриотическом и спортивном 
воспитании, о недопустимости фальсифи-
кации нашей истории и памяти о Великой 
Оте чественной войне. Разумеется, не толь-
ко говорили, но и делали: спортивные ак-
ции, военно-патриотические игры, вруче-
ние стипендий лучшим ученикам и многое 
другое. Уверен, сейчас наступил момент 
истины – мы не имеем права упустить сво-
их детей. Именно поэтому, кстати, в рамках 
акций в поддержку наших бойцов от де-
путатского центра «Доброе дело» мы обя-
зательно привлекаем школьников - тесно 
сотрудничаем с разными образовательны-
ми учреждениями Ленинки. Так, учащиеся 
школы №187 своими руками делают обе-
реги для воинов, пишут письма и открытки. 
Мы со своей стороны рассказываем им о 
важности происходящих сегодня событий, 
их исторической подоплеке. Я убежден, 
что работа с молодежью сейчас – это аб-
солютный приоритет. 

Безопасные маршруты и 
спортивные площадки 

- Говоря о приоритетах, можно ли 
отнести к ним и вашу деятельность 
в Совете депутатов в рабочей группе 
«Безопасные маршруты следования 
детей к образовательным учрежде-
ниям города Новосибирска»? 

- Да, безусловно. Кстати, безопасные 
маршруты для детей – одна из острейших 
тем, которая долгое время находилась, что 

В депутатский центр «Доброе дело» 
неравнодушные граждане приносят 
вещи, медикаменты, средства первой 
необходимости – все это оперативно 
попадает на фронт

На округе организована эффективная 
работа по поддержке армии – Николай 
Тямин награжден медалью МО РФ  
«За укрепление боевого содружества»
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АКТУАЛЬНО

СОВМЕСТНЫЙ САМООТВЕРЖЕННЫЙ ТРУД КАК ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ

АКТИВ – МОЗГОВОЙ ЦЕНТР И ОПЕРАТИВНЫЙ ШТАБ ОКРУГА 

называется, под спудом. Все о ней знали, 
кулуарно говорили, но никто так и не ре-
шился внятно артикулировать, пока это не 
сделали мы – я и мои коллеги, входящие в 
группу. Активнейшее участие в ее работе 
принимает, например, Лилия Гончарова. 
Актуальность этой работы не вызывает 
сомнений: третья часть депутатских при-
емов касается как раз защиты детей и 
показывает, что в Новосибирске безопас-
ности школьных маршрутов практически 
не уделяется должного внимания. Я убеж-
ден, что необходима отдельная программа 
с финансированием и четким алгоритмом 
действий для решения проблем. А их ко-
лоссальное количество – отсутствие на 
многих маршрутах светофоров и пешеход-
ных переходов, гаражи, заброшенные зда-
ния и погреба. Дорога в школу или детский 
сад превращается в настоящее испытание 
для детей и их родителей. Накануне состо-
ялось выездное совещание рабочей груп-
пы в Заельцовском районе. Кости, мусор, 
грязь и бетонные блоки с зияющими дыра-
ми в полуразрушенном здании – обычное 
дело для ребятишек, которые ходят тут в 
школу №77 и детский сад №272. В работе 
выездного совещания принимал участие 
губернатор Новосибирской области Ан-
дрей Травников. Он с абсолютным пони-
манием отнесся к нашей инициативе о соз-
дании специализированной программы по 
безопасным маршрутам в образователь-
ные учреждения. Правительство области 
готово участвовать в ее реализации. Уже 
определены те виды работ и затрат, где 
участие целесообразно – это наиболее фи-
нансовоемкие работы: ремонт, восстанов-

ление или строительство мостовых пере-
ходов через малые реки, овраги, каналы, 
через железнодорожные пути; строитель-
ство или восстановление тротуаров, осве-
щения на детских маршрутах. Для нас это 
огромное достижение и отличный пример 
эффективности совместной работы всех 
ветвей власти в решении насущных задач.

- Гармоничное развитие ребенка 
невозможно без спортивной состав-
ляющей. Знаю, что в этом направле-
нии ведется колоссальная работа на 
округе и в Совете депутатов города 
Новосибирска. 

- Всегда хочется больше, но за послед-

ние пару лет сделано действительно не-
мало: детские и спортивные площадки, 
серьезные спортивные объекты, словом, 
инфраструктура, без которой невозможно 
ни о будущих чемпионах мечтать, ни про-
сто о здоровом поколении. Наша отдель-
ная гордость – стадион на Станиславском 
жилмассиве у школы №15, большая спор-
тивная площадка на 2-м переулке Краше-
нинникова, площадки на Немировича-Дан-
ченко, Степной, Станиславского. Всего и 
не перечислишь. Отрадно, что сами жители 
принимают активное участие в преобра-
жении округа – где наказом, где активной 
позицией и личным участием. Опять же – 
прекрасный пример совместной работы. 

Наказы жителей –  
программа развития округа 

- Кстати, о наказах, Николай Ан-
дреевич, удается поддерживать вы-
сокий уровень исполнения? Особенно 
сейчас, когда не самая простая ситу-
ация в экономике. 

- Сказки про «простые ситуации», на 
мой взгляд, надо оставить в далеком про-
шлом. Никаких «простых ситуаций» никог-
да не было и нет – к каждой надо подхо-
дить адресно, и каждая требует серьезных 
ресурсов, как интеллектуальных, так и 
материальных. Прежде всего в очередной 
раз подчеркну: наказы – это важнейший 
инструмент включения жителей в реаль-
ное управление, что называется, на земле. 
Именно жители определяют, где появится 
спортивная площадка, где будет разбит 
сквер, где в первоочередном режиме будет 
осуществлен ремонт или благоустройство. 

Да, есть сложные случаи, как, например, 
тот, что у нас произошел из-за неудовлет-
ворительного ремонта улиц Тихвинская, 
Петропавловская, Тихвинских переулков 
и 1-го Троллейного переулка. Подрядчик 
так намудрил с технологией и ливневкой, 
что стало еще хуже, чем было до ремонта. 
Были очень непростые разговоры и с жи-
телями, и с исполнителями работ, но приш-
ли к компромиссу. Нам язык для чего дан? 
Чтобы, извините, лаяться? Нет, чтобы дого-
вариваться. Но не скрою, приходится ино-
гда действовать жестко – например, при-
глядывать за бизнесом, который нет-нет, 
но иногда норовит «воткнуть» ларек туда, 
где его быть не должно. Так было, напри-
мер, на конечной остановке Станиславско-
го жилмассива. Вышвырнули немедленно. 

- Активная позиция жителей пре-
ображает округ. Это видно невоору-
женным взглядом. 

- Именно так. Активность жителей 
плюс наказы, например, равно новые 
парковки, как на Немировича-Данченко 
№18/1, долгожданное благоустройство 
во дворах домов 18/2 и 20/3 по этой же 
улице, ремонт придомовой территории, 
как во дворе дома №35 на Титова, обу-
стройство тротуара вдоль школы №187 
и многое другое. Повторю в сотый раз, 
от всех нас время требует совместной, 
очень напряженной работы. Только так 
мы преодолеем вызовы, стоящие перед 
страной сегодня. 

В начале августа на округе Нико-
лая Тямина прошла традиционная 
встреча депутата с активом – людь-
ми, твердая жизненная позиция и 
инициатива которых является на-
стоящим двигателем позитивных 
изменений. 

Несмотря на жару и дачные хлопоты, 
все нашли время, и импровизированный 
зал в Совете ветеранов – традиционном 
месте встреч - был полон. Обсуждали наи-
более острые вопросы Станиславского 
жилмассива – в том числе недостаточное 
освещение, работу участковых полиции и 
лестницу около 24-й поликлиники, которая 
уже стала притчей во языцех. Николай Тя-
мин рассказал о ситуации: 

- Я встретился с департаментом ЖКХ 
мэрии, и вопрос сдвинулся с мертвой точ-
ки. Дело в том, что долгое время не могли 
понять – кто же является владельцем этого 
сооружения. Поликлиника и администра-
ция перекладывали друг на друга ответ-
ственность и необходимый ремонт. А люди 
были вынуждены каждый день ходить по 
ветхой и опасной лестнице.

Сейчас готовится проект реконструк-
ции, вскоре начнут строительные изыска-
ния, после приступят к возведению опор-
ной стенки. Объект может быть и не очень 
большой, но в масштабах жилмассива его 
значимость велика, поэтому затягивать 
решение вопроса Николай Тямин считает 
недопустимым. Уже есть понимание, что 

финансироваться строительство будет со-
вместно из областного и муниципального 
бюджетов.

- Обсудили мы и другие вопросы, связан-
ные с благоустройством: активные жители 
сами выходят с предложениями, обозначают 
сложные и потенциально опасные места во 
дворах и на проездах. Такая работа ведется 

круглый год – это хорошая возможность по-
дойти к следующему ремонтному сезону с 
готовым планом по ремонту, а не заниматься 
латанием дыр, что называется, на ходу. 

А для депутата и актива округа такие 
встречи – это прекрасная возможность, 
как говорится, сверить часы и составить 
алгоритм совместной работы.

На встрече с Андреем Травниковым – 
губернатор поддержал инициативы 
Николая Тямина

Дорога в школу для многих новосибирских детей превращается в настоящее испытание  

Николай Тямин и Лилия Гончарова, а также их коллега, депутат ЗС НСО Яков Новоселов, 
поздравляют лучших учеников

Встречи с активом – отличный способ сверить часы и наметить планы совместной работы
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НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ СРЕДСТВ, ВЫДЕЛЕННЫХ НА ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН:

НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ В 2021-2023 ГОДАХ:

 Оказана материальная помощь 
гражданам, попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию на сумму 850 000,00 рублей;

 МБУК «КДЦ им К. С. Станислав-
ского» выделено 400 000,00 рублей на 
приобретение сценических костюмов, 
музыкального оборудования, поставку с 
установкой электрического оборудования 
– светодиодного экрана;

 МКУ «Координационный центр «Ак-
тивный город» выделено 51786,62 рублей 
на  замену входной двери в здание 
ТОС «Вера» по адресу: ул. Степная 54/1;

 МБОУ СОШ № 15 выделен 1 000 
000,00 рублей на устройство открытой 
спортивной площадки; 

 МБОУ СОШ № 15 выделено 150 
000,00 рублей на покупку строительных 
материалов для ограждения дошкольных 
прогулочных площадок ул. Немировича – 
Данченко д. 20/1;

 МБОУ СОШ № 40 выделено 100 
000,00 рублей на проведение текущего 
ремонта здания школы; 

 МБОУ СОШ № 40 выделено 450 
000,00 рублей на установку площадки для 
сдачи норм ГТО;

 МБОУ «СОШ № 187 им. кавалера ор-
дена Мужества А. Бурмистрова» выделено 
100 000,00 рублей на приобретение стро-
ительных материалов для ремонта гаража 
под лыжную базу;

 МБОУ «Средняя общеобразователь-
ная школа № 20» выделено 50 000,00 ру-
блей на приобретение микрофонов;

 МКДОУ «Детский сад № 432» вы-
делено 150 000,00 рублей на установку 
ограждения дошкольных прогулочных 
площадок ул. Немировича – Данченко д. 
20/1;

 МКДОУ «Детский сад № 432 «Сол-
нечный зайчик» выделено 500 000,00 ру-
блей на замену окон;

 МКДОУ «Детский сад № 95 «Степаш-
ка» выделено 100 000,00 рублей на приоб-
ретение передвижных облучателей – ре-
циркуляторов и тепловой завесы в группу;

 МКДОУ «Детский сад № 95 «Сте-

пашка» выделено 150 000,00 рублей на 
установку домофона на калитку главного 
входа и приобретение стиральной машины 
и методических пособий КОСГУ 346;

 МКДОУ «Детский сад № 95 «Степаш-
ка» выделено 63 000,00 рублей на снос и 
обрезку аварийных деревьев;

 МКДОУ «Детский сад № 331 комби-
нированного вида» выделено 100 000,00 
рублей на реализацию инновационного 
проекта: «Цифровая среда дошкольной 
организации»;

 МКДОУ «Детский сад № 331 «Раду-
га» выделено 150 000,00 рублей на замену 
входных дверей;

 Ул. Степная, 43 выделено 300 
000,00 рублей на установку спортивной 
площадки;

 Ул. Степная д. 59/2 выделено 100 
000,00 рублей на установку дополнитель-
ных форм на детскую площадку;

 Ул. Ударная д. 1/2 выделено 250 
000,00 рублей на установку детской 
площадки;

 Ул. Немировича – Данченко д. 18/1 
выделено 150 000,00 рублей на огражде-
ние парковки;

 Ул. Титова д. 39 выделено 100 
000,00 рублей на установку спортивного 
оборудования;

 Ул. Станиславского д. 48 выделено 
150 000,00 рублей на установку детской 

площадки;
 Ул. Немировича – Данченко д. 22/1, 

ул. Немировича – Данченко д. 22/2 вы-
делен 1 000 000,00 рублей на установку 
детской площадки;

 Выделено 70 000,00 рублей на уста-
новку поручней вдоль пешеходного троту-
ара ул. Степная д.33,35,37;

 Выделено 130 000,00 рублей на снос 
и обрезку аварийных деревьев по адре-
сам: ул. Степная д. 63, ул. Степная д. 71, 
ул. Тихвинская д. 2, ул. Степная д. 55а, ул. 
Станиславского д. 46,48,50,52;

 Выделено 100 000 рублей на уста-
новку игрового и (или) спортивного обо-
рудования по адресу: ул. Степная д. 39;

 Выделено 40 000,00 рублей на уста-
новку игрового и (или) спортивного обо-
рудования по адресу: ул. Станиславского 
д. 36;

 Выделено 150 000,00 рублей на об-
устройство придомовой территории ул. 
Немировича – Данченко д. 18/1;

 Выделено 7 000,00 рублей на снос 
аварийных деревьев по адресу: ул. Ста-
ниславского д. 19;

 Выделено 25 000,00 рублей на снос 
металлических гаражей на ул. Бульварная 
д. 30, 32, 34;

 Выделено 25 000,00 рублей на снос 
аварийных деревьев по адресу: ул. Степ-
ная д. 39.

 Установлены дополнительные эле-
менты на детской площадке и спортивные 
тренажеры по адресу ул. Степная д. 55, ул. 
Станиславского д.20, ул. Тульская д.270/3;

 Выполнены снос и санитарная об-
резка деревьев по адресу: ул. Немировича 
– Данченко д. 4/1, 6, 8, 10, 14/2, 14/3, 16, 
18/1, 20, 20/3, 22, 22/1, 24/3, 26, 28, 28/5, 
30/1; ул. Степная д. 31, 39, 47, 49, 52, 55а, 
63, 68, 69; ул. Тихвинская д. 2, 4, 6, 8; Ста-
ниславского д. 36; ул. Петропавловская, 
17, 19; ул. Титова, 37/1, 39, 39/1, 41/1, 43/1; 
ул. Тульская 270/1, 270/3, 2-й пер. Краше-
нинникова 14, 3-й пер. Крашенинникова, 
8, 10, ул. Крашенинникова 13; вдоль за-
бора СОШ № 187; между домами д. 1/1 
и 1/2 по ул. Ударная, с торца дома 1/2 ул. 
Ударная; 

 Демонтированы гаражи вдоль 
ограждения МБОУ СОШ № 187, ул. Туль-
ская 270/2;

 Засыпаны погреба во дворе домов 
№ 32 и 34 по ул. Станиславского;

 Установлена детско-спортивная пло-
щадка во дворе домов № 26 по ул. Станис-
лавского и № 43 по адресу ул. Степная, ул. 
Немировича-Данченко 22/2;

 Установка детской игровой площад-
ки по адресу ул. Ударная д. 1/2;

 Заменены окна в количестве 9 штук 
в МКДОУ «Детский сад № 432 «Солнечный 
зайчик», 19 штук в МКДОУ «Детский сад 
№ 360;

 Выполнен ремонт кровли в здании 
МБОУ СОШ № 15 по адресу: ул. Немиро-
вича – Данченко д. 20/2;

 Выполнена реконструкция стадиона 
по ул. Немировича – Данченко д. 20/2;

 Восстановлено ограждение стадио-
на СОШ № 15

 Ограждение детской площадки по 
адресу ул. Немировича – Данченко д. 12/2, 
14/4;

 Выполнено благоустройство придо-
мовой территории дома № 35 по ул. Ти-
това, ул. Тихвинская д. 4, дома № 54/1 по 
ул. Степная;

 Расширен парковочный карман ул. 
Немировича – Данченко д.30;

 Установлена парковка ул. Немиро-
вича – Данченко д.18/1;

 Закончено асфальтирование придо-
мовой территории ул. Немировича - Дан-
ченко д.18/1;

 Установлен знак «Осторожно, дети» 
ул. Немировича – Данченко д. 28/2;

 Выполнено асфальтирование придо-
мовой территории ул. Немировича – Дан-
ченко 18/2 с тротуарной дорожкой к дому 
№ 20/3 по ул. Немировича – Данченко;

 Завершен ремонт дороги ул. Верт-
ковская д.40,42, Станиславского д.28/1;

 Установлен поручень в подзем-
ном переходе остановки общественного 
транспорта «Кирзавод»;

 Сделано благоустройство дорожки 
от дома № 20 по ул. Немировича – Дан-
ченко до МБОУ «СОШ №15».

 Установлены спортивные тренажеры 
и малые формы ул. Немировича – Данчен-
ко, 22;

 Установка детской или детско – 
спортивной игровой площадки по адресу 
ул. Немировича - Данченко, 8, 20, 30; ул. 
Степная д. 69, ул. Степная д. 52;

 Заменены 19 деревянных окон на 
пластиковые в здании МБОУ СОШ № 15 
по адресу: ул. Немировича – Данченко, 
20/2, 24 окна в здании МБОУ СОШ № 15 
по адресу ул. Немировича – Данченко, 
20/1; ремонт актового зала;

 Заменены 22 деревянных окна на 
пластиковые на 2 этаже здания МБОУ 
СОШ № 187 им. Кавалера ордена Муже-
ства А. Бурмистрова по адресу: ул. Удар-
ная д. 21;

 Выполнен ремонт асфальтового по-
крытия с обустройством парковочных 
мест ул. Станиславского, 18;

 Выполнено благоустройство дороги 
от дома № 270/4 до ул. Ударная 1/1; 

 Выполнено устройство водоотво-
дных лотков на проезде вдоль дома ул. 
Тульская д. 270/4; вдоль тротуара на при-
домовой территории ул. Немировича – 
Данченко, 14/3;

 Выполнено благоустройство троту-
арных дорожек и тротуаров: 

- от домов № 270/1, 270/3, 270/4 по ул. 
Тульской до ул. Ударная д. 15; 

- вдоль детских садов по адресу ул. 
Тульская 270/5, 270/6 до подъема в поли-
клинику № 24;

- вдоль МБОУ СОШ № 187; 
- ул. Титова, 42;
 - со стороны проезжей части по ул. Ти-

това вдоль домов № 30, 32, 34, 36, 38, 40.
 Установлены «лежачие полицейские» 

ул. Тульская д. 240/4;
 Расширена дорога от детского сада 

СОШ № 15 до дома № 14/4 по ул. Неми-
ровича – Данченко с благоустройством 
тротуарной дорожки;

 Выполнено благоустройство пар-
ковочного кармана, придомовой терри-
тории, асфальтирование тротуарной до-

рожки вдоль проезжей части, расширение 
въезда, замена ограждения палисадни-
ков, замена ограждения в парковочном 
кармане, ремонт проезда вдоль дома ул. 
Ударная, 1/1;

 Установлена воркаут–площадка по 
ул. Степная № 39;

 Установлена спортивная площадка 
на территории крыши подземных гаражей 
с ограждением ул. Вертковская д. 38;

 Выполнено асфальтирование пе-
шеходной дороги по ул. Степная: от угла 
забора колледжа парикмахерского искус-
ства вдоль домов № 59, 61а по ул. Степная 
до магазина «Мария Ра» по ул. Степная;

 Произведен снос металлических га-
ражей по обращениям избирателей по ул. 
Бульварная;

 Установлены окна в детском саде 
№432 (Тульская 270/5) в количестве 40 
штук;

 Отремонтированы придомовые вы-
езды на ул. Троллейную между ул. Трол-
лейной № 35, 37, 39, до проезжей части;

 Выполняется асфальтирование тер-
ритории и капитальный ремонт спортив-
ного зала в школе 187;

 Установлена песочница с зонтиком, 
дополнительные малые детские элементы 
на существующую детскую площадку ул. 
Петропавловская д. 17.

Что сделано на округе 
вне наказов:

 Очистка неблагополучной квартиры 
и санитарная обработка по ул. Немирови-
ча – Данченко д.24/2 кв.2

 По устным и письменным заявле-
ниям очистка лестниц на Станиславском 
ж/м.

 Устранение аварии и очистка дороги 
ул. Ударная 

 По муниципальной программе «Фор-
мирование современной городской сре-
ды» проведено благоустройство дворовых 
территорий домов: ул. Троллейная д.35; ул. 
Титова д. 37/1, 39, 41/1.

 Снос аварийного здания, располо-
женного между домами № 52 по ул. Степ-
ная и № 8 по ул. Тихвинская, и магазина, 
расположенного с торца дома № 52 по ул. 
Степная.


